

Liaisons

JOURNAL D'INFORMATIONS MUNICIPALES DE MORSBACH



➤ RESTRUCTURATION DE L'ÉCOLE
« ERCKMANN – CHATRIAN »

Les travaux ont débuté !





Madame, Monsieur,

La vie communale est la vie de tous les jours. Presque toutes les décisions ont un effet direct sur notre vie quotidienne. C'est l'art de concilier la sécurité, l'accessibilité des lieux publics à nos

concitoyens handicapés, le respect des normes... dans un cadre budgétaire limité. Encore faut-il que les réalisations soient esthétiquement belles ou pour le moins agréables. Nous devons garantir des conditions d'éducation optimales à nos jeunes, un accès au sport et aux loisirs, sans oublier la culture. C'est le travail commun de nombreux acteurs de l'économie, de l'éducation, du sport, du loisir et de la culture. Les élus

municipaux sont essentiels dans ce réseau parce que leur rôle est de traduire les besoins de chacune et chacun en décision harmonieuse et cohérente.

Le résultat de ces efforts donne une image de la commune, qui est communiquée comme une marque. Et chacune et chacun d'entre nous en devient le promoteur. Le Département de la Moselle, la Communauté d'agglomération et l'ensemble des territoires veulent exister dans cet esprit d'harmonie mais aussi de compétition. Notre commune possède une bonne image, c'est une bonne marque ; je le constate à Morsbach et à l'extérieur. Nous pouvons en être fiers et je vous remercie pour cela.

Votre dévoué,

Gilbert Schuh

Maire de Morsbach

Conseiller départemental de la Moselle

FLASH

Belle progression pour l'aire de tri pédagogique



L'aire de tri pédagogique située rue Jean Prouvé à Morsbach attire de plus en plus de trieurs : 4 300 kg de papiers recyclables, 2 845 kg de verre, 212 kg de petits appareils ménagers et 26,81 kg de piles y ont été déposés en 2017. Mise en place par le Sydeme à proximité de son siège, elle est composée de 6 collecteurs qui permettent aux usagers de trier efficacement les

emballages en verre, les papiers recyclables, les TLC (textiles, linge de maison et chaussures), les petits appareils électriques en mélange, les piles et les capsules Nespresso. Cette aire pédagogique fait également partie du parcours pédagogique emprunté par les scolaires du Centre transfrontalier d'éducation à l'environnement.



Un nouveau véhicule pour les services techniques

Afin de remplacer le fourgon tôlé arrivé en fin de vie, la commune a fait l'acquisition d'un véhicule utilitaire Kangoo Express rallongé pour les agents des services techniques. Il a été acheté chez Renault ECAM de Morsbach, pour un montant de 18 470 euros TTC. Son habillage aux couleurs de la commune a été réalisé en interne.



FINANCES

Maintien des taux d'imposition pour 2018

Le conseil municipal a voté le budget primitif 2018 de la commune lors de sa réunion du 21 mars dernier. Les élus ont décidé de ne pas augmenter les taux d'impositions des taxes directes locales (taxe d'habitation, taxe foncière sur le bâti et taxe foncière sur le non-bâti), et ce, pour la 15^e année consécutive. La section de fonctionnement est équilibrée en dépenses et en recettes à 1 769 549 euros et la section d'investissement à 2 730 964,96 euros. Cette année, les principales dépenses d'investissement concerneront les travaux de restructuration de l'école élémentaire, la création d'un parking et d'un cheminement vers les écoles, la mise en place d'un plateau surélevé devant la mairie rue Nationale et la réfection de la charpente et des peintures extérieures des vestiaires du stade de football.

HAUT DÉBIT

Le point sur l'arrivée de la fibre optique



Le déploiement de la fibre optique dans l'agglomération de Forbach est un projet initié et porté par la communauté d'agglomération de Forbach Porte de France (CAFPF) dans le cadre de sa politique d'aménagement du territoire. À cet effet, elle a délégué à l'entreprise Sogetrel la conception et les travaux de mise en œuvre de la fibre dans 20 communes de l'agglomération, qui consiste en plusieurs phases s'échelonnant sur une période de 4 années, du second semestre 2016 au second semestre 2019. Morsbach fait partie de la 2^e phase. Au mois de mai prochain, la CAFPF et la commune définiront l'implantation des armoires SRO (sous-répartiteur optique) dans les différentes rues, ainsi que le plan du réseau jusqu'aux habitations. À compter du mois d'octobre, les travaux de raccordement de la fibre optique aux armoires SRO débiteront pour se finir début 2019. La fibre optique sera alors opérationnelle. La CAFPF a délégué à la régie communautaire Fibragglo la commercialisation du réseau. Celui-ci est ouvert à tous les opérateurs existants (Free, Orange, SFR, Bouygues...) à condition que ceux-ci soient candidats. Dans tous les cas, Fibragglo commercialisera également ses propres offres de télévision, téléphonie et d'Internet. Une réunion publique sera organisée par Fibragglo dans la commune pour présenter l'ensemble de ses services.

Plus d'informations sur www.fibragglo.fr



Les travaux ont démarré !

Les écoles de Morsbach font régulièrement l'objet de travaux de rénovation pour offrir un environnement de travail agréable et moderne aux enfants et aux enseignants. L'école élémentaire bénéficiera cette année d'un programme de rénovation conséquent.

Dans l'ensemble des salles de classe, l'éclairage aux néons sera remplacé par un éclairage LED adapté au confort visuel des élèves, des faux-plafonds viendront améliorer l'acoustique, un dispositif moderne à ventilation double flux avec filtration sera mis en place, les peintures seront rafraîchies, des placards muraux et des protections solaires seront installés. Le bâtiment sera mis aux normes d'accessibilité aux personnes à mobilité réduite avec la mise en place d'une plateforme élévatrice pour accéder à l'étage. Les toilettes seront rénovées et dotées de WC pour personnes handicapées. Les couloirs

feront également peau neuve : des revêtements de sols seront posés et les peintures seront rafraîchies. La révision et la réparation de la charpente du bâtiment et du préau principal sont également prévues. Enfin, au niveau de la sécurité et de la prévention des intrusions, une clôture et des portails seront réaménagés.

Ces travaux ont débuté le 27 février dernier et se termineront mi-août 2018

Pour la sécurité et le confort des élèves, la classe de CM1-CM2 de Monsieur Pretot sera délocalisée à l'école maternelle durant toute la

durée du chantier, qui pourra ainsi avancer dans les meilleurs délais. Les autres classes pourront être amenées à changer de salle ponctuellement, au fur et à mesure de l'avancée des travaux. Dans tous les cas, la continuité des apprentissages ne sera pas impactée. Ces travaux de restructuration, pris en charge par la commune, s'élèvent à 494 420 euros (frais d'études et de maîtrise d'œuvre compris). Ils seront cofinancés par l'État à hauteur de 174 800 euros au titre de la Dotation d'équipement des territoires ruraux (DETR) et à hauteur de 30 000 euros au titre de la réserve parlementaire.

PATRIMOINE COMMUNAL

Vente d'une maison d'habitation

La commune de Morsbach met en vente une maison d'habitation située 55 rue de Lorraine. Ce bien, actuellement loué, sera libéré pour la vente. La mise à prix est de 110 000 €. Les visites du bien immobilier sont organisées exclusivement sur rendez-vous. Toute personne intéressée pourra faire parvenir une offre d'acquisition écrite à la mairie de Morsbach. La commune donnera préférence au plus offrant. Pour tous renseignements, veuillez contacter la mairie au 03 87 85 30 56 ou par mail : mairie@mairie-morsbach.fr

LE SAVIEZ-VOUS ?

Morsbach devient label « Territoire Vélo »



La commune de Morsbach est labellisée « ville vélo touristique » depuis mai 2013. Le dernier renouvellement a eu lieu en décembre 2016

et le label court jusqu'à fin 2019. Entre temps, la Fédération française de cyclotourisme a changé son label en « Territoire Vélo ». Les nouveaux panneaux ont été posés en entrée d'agglomération. Ils rappellent la volonté de la commune et du cyclo-club loisirs de Morsbach de favoriser le sport, le loisir et l'attractivité générale de notre commune.



RENTRÉE SCOLAIRE 2018

Inscriptions dans les écoles

Les inscriptions à l'école maternelle « Les Frères Grimm » pour les enfants nés en 2015 (ou ceux nés en 2014 et 2013 qui ne sont pas encore inscrits) auront lieu le mardi 15 mai prochain de 8h30 à 12 heures et le jeudi 17 mai de 16 heures à 18 heures, dans les locaux de l'école. Les inscriptions au CP se dérouleront le jeudi 24 mai de 8 heures à 12 heures et de 13h15 à 16h30, dans le bureau de la directrice de l'école élémentaire Erckmann-Chatrion (entrée sous le préau, 1^{er} étage). Il faudra se munir du livret de famille et du carnet de santé de l'enfant. Pour les inscriptions à l'école maternelle, une photo d'identité avec le nom de l'enfant au dos sera également nécessaire.



ÉVÉNEMENT

Langue et culture allemandes à l'honneur



Cette année, les écoles de Morsbach ont à nouveau participé à l'opération « Faites de l'Allemand » proposée par le Département de la Moselle afin de promouvoir l'apprentissage de l'allemand dans les établissements scolaires du Val de Roselle. À l'école maternelle « Les Frères Grimm », les élèves de moyenne et grande section ont présenté à leurs parents un spectacle de danse et de chant puis ont pris un petit déjeuner typiquement allemand. Les élèves de l'école élémentaire Erckmann-Chatrion ont confronté leurs connaissances sur la culture et la langue allemande au cours d'un rallye interclasses animé par les enseignants et les parents d'élèves au Centre Éric-Tabarly. Les heureux gagnants se sont vus offrir un tee-shirt et l'ensemble des enfants a partagé un goûter composé de produits allemands. Les écoles ont bénéficié d'un soutien financier du Département de la Moselle pour l'organisation de cette journée.



Visite au Musée Les Mineurs

Le 23 mars dernier, Marc Behr, Germain Birckly, Marc Bock, Germain Klein et John Miceli, membres de l'Association des mineurs et autres professions (AMAP) de Morsbach sont venus présenter le métier de mineur aux élèves de CE1 et CE2 de Mmes Bouaoune et Thiebaut. Ils ont apporté le matériel qu'ils utilisaient dans le cadre de leur métier de mineur et ont répondu avec plaisir aux différentes questions des enfants sur le quotidien à la mine. Cette rencontre a été suivie d'une visite organisée par l'AMAP au musée Les Mineurs de Petite-Rosselle le 27 mars suivant. Les élèves de CE2 ont assisté à la visite guidée sur les 6 métiers du fond à la Mine Wendel et les élèves de CE1 ont effectué un circuit découverte sur la vie quotidienne en 1950. La commune a financé le coût lié au transport en car des élèves.



PETITE ENFANCE

Laurence Rameau invitée de marque des P'tits Lutins



Le 6 avril dernier, l'association « Au Jardin des P'tits Lutins » a organisé une conférence au Centre Éric-Tabarly sur le thème « La petite enfance, un monde à apprendre ». Animée par Laurence Rameau, puéricultrice, formatrice et auteur de nombreux ouvrages, l'événement a attiré de nombreux professionnels de la petite enfance, mais aussi de jeunes parents et grands-parents. À l'issue de la conférence, la puéricultrice, par ailleurs chroniqueuse de l'émission « La maison des maternelles » sur France 5, s'est gentiment prêtée au jeu des questions-réponses du public.



Agenda

17 mai : Redotation des sacs de tri multiflux au Centre Eric Tabarly.

2 juin : Nuit des Sangliers, organisée par le Cyclo Club Loisirs dans le cadre du week-end du Warndt.

8 juin : Concert, organisé par les P'tites Notes, au Centre Éric-Tabarly.

24 juin : Randonnée sportive et familiale, organisée par le Cyclo Club Loisirs.

14 et 15 juillet : 25^e anniversaire du jumelage, organisé par la commune et les associations sur l'aire de Guensbach.



Week-end de fête pour le 25^e anniversaire

Morsbach et Emmersweiler se sont unies par un jumelage le 18 mai 1993, aboutissement du rapprochement entre les associations et les élus de la commune. Cette année, nous fêterons le 25^e anniversaire de cette union à l'espace de loisirs

du Guensbach, où seront installés un chapiteau de 500 places assises. Les festivités démarreront le samedi à 17h30 par l'accueil du public et les discours des personnalités invitées. L'animation musicale débutera à 18h30 par le groupe vocal de jeunes « Les P'tites Notes », avant le perçage du fût et l'apéritif – concert

donné par l'Harmonie Evergreen de Morsbach. Une manœuvre conjointe des sapeurs-pompiers de Morsbach et d'Emmersweiler sera organisée à 20 heures. Le groupe sarrois « Die Spitz Buben » animera la soirée jusqu'au feu d'artifice qui sera tiré vers 23 heures. Le dimanche, une messe sous chapiteau se tiendra à 10 heures. L'Harmonie Evergreen animera ensuite un apéritif concert jusqu'à 13 heures. Les groupes musicaux « Black and White » et « Quetch-Kaschte » animeront l'après-midi. Le Cyclo Club Loisirs de Morsbach organisera un circuit vélo et une animation de danse country sera proposée par une association allemande.

DU 1^{ER} AU 3 JUIN 2018

18^e Warndt Weekend

Comme chaque année, au mois de juin, une soixantaine de manifestations organisées par les communes, offices du tourisme, fédérations et associations franco-allemandes seront proposées aux habitants de l'Eurodistrict SaarMoselle : randonnées guidées, promenades découverte, balades à vélo, expositions artistiques, visites de musées et de sites historiques, concerts, événements sportifs et culturels, détente en forêt, marchés aux puces... Des nouveautés seront à découvrir lors de cette 18^e édition : une promenade à l'aube « Sur le chemin des travailleurs » en direction du Musée Les Mineurs de Petite-Rosselle, une matinée jazz

sur le site de culture industrielle de Velsen, une sortie chauve-souris et découverte des oiseaux autour de l'étang de Creutzwald, une balade à la découverte de l'écosystème forestier aux abords du plan d'eau à Hoste, une promenade à vélo simple ou électrique entre Hoste, Cappel et Barst, une marche nordique chronométrée au départ de Cocheren, une promenade guidée sur le « Sentier de découverte des Mineurs et Métallos », une balade au départ de l'étang de la Papiermühle, des tournois de football à Petit-Ebersviller et Diesen ainsi qu'une journée familiale du vélo à Macheren. Le Warndt Weekend se déroulera du 1^{er} au 3 juin prochain. Le programme complet des animations sera disponible en mairie et sera distribué dans les boîtes aux lettres.



Plus d'infos sur le site de l'Eurodistrict SaarMoselle : <http://www.saarmoselle.org>



14 & 15 juillet 2018

Aire de Guensbach | Morsbach



EMMERSWEILER

25 JAHRE | 25 ANS

MORSBACH



Dès 17H30 le samedi Animations musicales • Jeux anciens
Manoeuvre des Sapeurs - Pompiers • Buvette & Restauration
Château gonflable • **A 23H** Feu d'artifice et bal populaire

Dès 11H30 le dimanche Apéritif - concert • Circuit vélo
Concerts • Danse country • Stand de maquillage • • •